Proverbios 9

La sabiduría te invita a su casa

Recordemos que el escritor de los Proverbios que es Salomón, trata de escribir de una manera poética personificando la sabiduría o la necedad con el propósito de entenderlo mejor, de manera que pidámosle al que es la sabiduría misma que nos instruya para entender sus palabras;

Continúa la personificación de la sabiduría. Así como la sabiduría nos invita a su casa, de igual manera la necedad nos invita a una cena de gala. De manera individual nos corresponde decidir qué invitación vamos a aceptar. En base al tipo de invitación, tendremos la posibilidad de identificar de quién proviene.

1 La sabiduría edificó su casa, Labró sus siete columnas...

Éste proverbio es como un contraste, porque por un lado te va a enseñar la sabiduría como alguien que te está invitando a su casa y por otro lado va a personificar a la necedad, de modo que tienes que poner mucha atención para que veas cómo prepara la invitación la sabiduría y cómo prepara la invitación la necedad. Empieza diciendo que la sabiduría edificó su casa, para poner columnas en una casa hay que excavar y eso cuesta trabajo y es muy importante hacer cimientos fuertes y para hacer cimientos fuertes se necesita excavar muy profundo, es importante tener cimientos muy profundos porque de esa manera es más difícil que la casa sea destruida, es como las palmeras que cuando hay huracanes se doblan de manera impresionante pero no se desarraigan, no se salen de la tierra, porque al mismo tiempo que la palmera crece hacia arriba, también crece hacia abajo. Así debería ser tu vida, no solo crecer superficialmente, sino crecer en profundidad con Dios, Dios le dijo al profeta Samuel cuando iba a elegir a un rey para Israel y Samuel solo se estaba guiando en lo que veían sus ojos, se guiaba en la apariencia, pero Dios le dijo que Él no solo ve la apariencia sino el corazón y el corazón se cultiva y se le hacen cimientos pasando tiempos con Dios, en éste momento tú estás edificando tus raíces, van a venir tiempos difíciles en tu vida y todo lo que estas sembrando cada día que estudias la Palabra estas fortaleciendo tus raíces.

El número 7 de las columnas que labró es sinónimo de plenitud, de totalidad y también tiene que ver con la creación, considera a tu creador cuando vayas a edificar tu casa, siete tiene que ver con lo días de la creación en seis días Dios hizo los cielos y la tierra y el séptimo día reposó, en el Shabat, de manera que la sabiduría considera al creador para edificar su casa;

2 Mató sus víctimas, mezcló su vino, Y puso su mesa...

Es una referencia a un banquete en donde previamente se matan las reses para una gran comida, la mezcla del vino es una referencia a que en la antigüedad al vino que estaba muy fuerte se le mezclaba con un poco de agua; de modo que va a ser muy importante entender el simbolismo del vino y del agua, trata de pensar a qué hará referencia el vino mezclado con agua. Cuando dice que mató a sus víctimas quiere decir que la sabiduría implica un sacrificio de una víctima inocente, mezcló su vino, (agua y vino) y puso su mesa;

3 Envió sus criadas; Sobre lo más alto de la ciudad clamó...

Si la sabiduría está personificada y en el proverbio pasado vimos que la sabiduría representa a una persona, Yeshúa, entonces ¿Quiénes serán sus criados que mandó a clamar? Éstos criados son

representados por los apóstoles de Yeshúa, sus enviados a predicar a las naciones y a continuación dice a quien invitó porque no todos son invitados;

4 Dice a cualquier s<mark>imple: Ven acá. A</mark> los faltos de cordura dice:

El primer requisito para aceptar esta invitación es reconocer que somos 'simples' (tontos). Esta invitación es para aquellos que se consideren faltos de entendimiento.

De igual manera, esta invitación es para los faltos de 'cordura' (discernimiento), con dificultad para decidir acertadamente.

5 Venid, comed mi pan, Y bebed del vino que yo he mezclado...

Así es de que ¿Qué necesitas para ser invitado a ése banquete? Necesitas ser simple y ser falto de cordura, ¿Qué es una persona simple? El significado más literal de una persona simple es una persona ingenua, una persona muy crédula, ésa es una característica de la infancia y de la adolescencia, quizás nuestros hijos están en una etapa en la que son simples, ingenuos y crédulos porque no tienen mucha experiencia, ése es el riesgo de estar navegando en internet y de estar viendo google y asumir que todo lo que está ahí es verdad, es un problema porque les falta experiencia, de modo que nuestros hijos son candidatos perfectos para ser invitados al banquete preparado por la sabiduría, porque son ingenuos y crédulos y es por eso que previendo eso y porque Dios les ama tanto, desde ahora Dios les está instruyendo para que tengan discernimiento, para que no se crean todo lo que les dicen sus amigos incluso todo lo que les dicen sus maestros, todo eso tienen que filtrarlo por lo que nos dice la sabiduría.

Por otro lado, si nuestros hijos no se consideran simples, si consideran que no tienen nada que aprender, entonces la invitación que hace la sabiduría no es para ellos, porque la sabiduría no te puede invitar para darte algo que tú dices ya tener.

Por otro lado se refiere a los faltos de cordura, aquí la expresión en hebreo implica a los que les falta corazón, si tú lo lees en hebreo dice a los faltos de corazón, ¿Cómo que faltos de corazón? Por ejemplo, cuando un maestro en hebreo te dice pon atención dice: sum leb, expresión que en hebreo literalmente dice: "poner corazón"

H7760 <u>Diccionario Strona</u>

שורם

sum o מַּיִּי sim; raíz primaria; poner (usado en una gran variedad de aplicaciones, literalmente, figurativamente, infer.

H3820 <u>Diccionario Strong</u>

לֵב

leb

forma de <u>H3824</u>; corazón; también usado (figurativamente) muy ampliamente para los sentimientos, la voluntad e incluso el intelecto.

Cuando algo te impresiona el corazón te palpita más fuerte, todo tu cuerpo se pone en alerta y a la expectativa de recibir algo, entonces lo que está diciendo aquí es que vengan los que no tienen eso, esto nos habla de alguien que no tiene ése entusiasmo, que no tiene esa pasión de vivir; vivimos una etapa en que muchos jóvenes están como aburridos, tiene acceso a mucha información pero nada les

apasiona, entonces la sabiduría les está invitando a aquellos que no tienen nada que realmente les entusiasme, un mal muy común en los jóvenes es el aburrimiento, incluso no solo los jóvenes, sino que hay muchos adultos que han estado buscando a lo largo de su vida y todavía no han encontrado algo que les llene, que les apasione, quizás tienen mucho dinero pero no hay nada que haga que su corazón palpite, entonces la sabiduría les está invitando a todos ellos, a los ingenuos y que les falta información adecuada y a los que se sienten apáticos aburridos y deprimidos, el aburrimiento y la depresión es un síntoma de que tienes hambre espiritual, así que la sabiduría está invitando a los que se sientes así, a los de poco ánimo.

La palabra "entusiasmo" que en su etimología proviene del griego y quiere decir "en teos" es decir: "dentro de Dios", y la característica del que está dentro de Dios es que es una persona muy entusiasta, muy alegre, muy intenso en sus emociones. Existe un grupo de jóvenes que les llaman "los emos" que son inexpresivos, tienen su mirada perdida, sin expresión, sus ojos ya ni brillan y es terrible vivir así, la vida es muy gratificante, hay mucho en la vida por lo cual vivir y estar agradecido, a ellos la sabiduría les dice: *Venid*, *comed mi pan*, *Y bebed del vino que yo he mezclado*. Tres elementos, el pan y el vino tiene dos elementos mezclados entre sí, el vino y el agua, vemos tres elementos, el fruto de la vid, que es el vino, el pan y el agua, de modo que si Yeshúa es la personificación de la sabiduría, cuando te dice come de mi pan y del vino que yo he mezclado, cuando Yeshúa tomó la copa en la cena de Pésaj, ésta copa es mi sangre, la sangre del nuevo pacto, vino y agua, sangre y agua, 1a. de Juan 5 nos habla de sangre y agua;

☐ 1 Juan 5.- 6 Este es Jesucristo, que vino mediante <mark>agua y sangre</mark>; no mediante agua solamente, sino mediante agua y sangre. Y el Espíritu es el que da testimonio; porque el Espíritu es la verdad.

¿Qué representa la sangre? La vida de la carne, el cuerpo físico se encuentra en la sangre, la vida del cuerpo depende de la sangre, por eso el corazón está bombeando sangre, si a un miembro del cuerpo le deja de llegar sangre se muere, si la carne de Yeshúa representa la vida ¿Qué querrá decir eso? De hecho el mismo Yeshúa dijo: el que no bebiere de mi sangre y comiere de mi carne no puede tener vida... Obviamente no estaba hablando de lo que se hace en las iglesias católicas en donde se toman la ostia, él mismo dijo, mis palabras son espíritu y son vida... Entonces su sangre representa su vida misma, al decir: toma de mi sangre te está diciendo que tengas comunión con Él, sé mi discípulo, sé como yo, vive como yo viví, cuando dijo que comiéramos de su cuerpo es una invitación a utilizar nuestro cuerpo para vivir como él vivió, ríe por lo que le hizo reír, llora por lo que le hizo llorar. El agua representa la Palabra de Dios, la biblia, sin embargo si solo te haces un estudioso de la biblia solo por la letra misma por obtener conocimiento sin la guía del pan de vida, de aquel que derramó su sangre, si lees solo por obtener conocimiento te vas a convertir en un teólogo, te vas a convertir en una persona religiosa pero no te vas a convertir en un discípulo. Hay muchas cosas en la biblia que no vas a entender, sin embargo, hay que tener la actitud que tuvo la mujer samaritana, ya vendrá el Mesías y Él nos explicará todo, la sorpresa de la mujer samaritana fue que Yeshúa le dijo que Él era el que hablaba con ella, de modo que lo que tenemos que hacer con cosas que no entiendas es pedirle a Él y si Él quiere y si es necesario para tu vida en ése momento te lo va a mostrar si no, ya llegará el momento en que te lo va a mostrar porque hay muchas cosas de las que no estamos preparados para que Él nos diga lo que significan, está escrito que hay muchas cosas que Yeshúa pudo haberles dicho, muchas cosas a sus discípulos pero no se las dijo porque no la podrían comprender. Así como anhelamos el alimento físico, así deberíamos anhelar el alimento espiritual. Si dejas de comer, te vas a sentir mal, pero después de un tiempo, llega un momento en que ya no tienes hambre, bueno pues es igual en el ámbito espiritual, es muy importante estudiar la Palabra de Dios, no solo en Shabat sino todos los días porque si dejas de estudiar un tiempo todos los días alimentándote del pan de vida va a llegar un momento en que no vas a tener hambre, vas a sentir indiferencia y eso es muy peligroso, porque cuando ya no sientes hambre empiezas en un proceso de muerte. Aprende de memoria las letras rojas de la biblia que son las palabras y las enseñanzas de Yeshúa para que en cada situación difícil que te falte cordura, discernimiento, que te falte entusiasmo, que te falte pasión, vete a las letras rojas y eso te va a dar pasión por vivir, en cada situación en que te sientas confundido por las cosas que vives vete a las letras rojas y podrás obtener un camino seguro para tener pasión y entusiasmo por vivir;

Si ya reconocimos que somos simples y faltos de entendimiento, el siguiente paso es que dejemos de serlo. Nos invita a hacer cosas inteligentes, pensar o razonar antes de actuar.

6 Dejad las simplezas, y vivid, Y andad por el camino de la inteligencia...

Eso es lo que te está exhortando a hacer;

7 El que corrige al escarnecedor, se acarrea afrenta;...

El escarnecedor es el burlón, el que corrige al burlón se acarrea ofensa, una persona que se mofa de todo que no le importan las cosas de Dios y que es muy superflua si tu llegas y lo reprendes te va a ofender;

El que reprende al impío, se atrae mancha...

Una persona impía es una persona que está en contra de las instrucciones de Dios;

Esta es una advertencia a evitar corregir a alguien con actitud arrogante o que no le interese andar por camino recto, pues seremos ignorados o pudiera sentirse ofendido, y el resultado puede ser muy desagradable.

De aquí podremos entender por qué Yesuha mencionó en:

Mateo

7:6 No deis lo santo a los perros, ni echéis vuestras perlas delante de los cerdos, no sea que las pisoteen, y se vuelvan y os despedacen.

Este proverbio también es aplicable a nuestra persona. Sabremos a qué grupo pertenecemos en base a detectar cuál es nuestra reacción cuando alguien nos hace ver nuestros errores... Si recibimos la corrección con rechazo, a la defensiva o con indiferencia, es signo de necedad en nuestra actitud. En cambio, si aunque nos duela, recibimos la corrección y la enseñanza con agradecimiento, entonces estaremos aceptando la invitación de la sabiduría.

8 No reprendas al escarnecedor, para que no te aborrezca; Corrige al sabio, y te amará...

Esto tiene dos aplicaciones, la primera tiene que ver con la Halajá, que es la interpretación judía de la ley que enseña que nunca digas algo que no va a ser aceptado por otro, cuando estés hablando con alguien nunca le digas algo que sabes que va a rechazar y siempre di algo va a ser aceptado.

Había una vez un rabino que pidió una cita con un banquero quien era muy influyente, pero éste banquero tenía la fama de ser muy arrogante, entonces el rabino acude a la cita, y el banquero lo estaba esperando, entonces el rabino se sienta en su silla, se queda en silencio sin decir nada, el gerente del banco se queda esperando y el rabino lo único que hace es observarlo fijamente y después lo único que hace es levantarse de su silla y se retiró, entonces el gerente se quedó preguntándose qué le pasaba a éste rabino y lo sigue y le pregunta al rabino que le pasaba; que le había pedido una cita, entonces el rabino le respondió que era halajá no decir algo que no va a ser aceptado, el banquero le preguntó ¿pero qué es lo que me iba a decir? Pero el rabino insistió en que no le podía decir, al grado

de que el gerente del banco le insistió y le pidió la oportunidad de escucharlo, hasta que es tanta la insistencia que al final el rabino decide decirle: Yo vine a interceder por una viuda a la que tu banco le mandó una notificación diciéndole que le van a embargar su casa porque no ha podido pagar, entonces yo vine a interceder por ella, pero al ver tu actitud me di cuenta de que no aceptaría lo que yo dijera, entonces el banquero le contestó que él también era un empleado y que eso no dependía de él, que él no podía quitarle la deuda nada más porque sí, entonces el rabino le dijo: ¿ya ves? Por eso no te lo quería decir. El banquero se despide y al final de la historia el gerente terminó pagando el adeudo de la viuda pero con su propio dinero, con sus propios recursos.

La moraleja de ésta historia es que efectivamente el banquero puso objeciones, siempre vas a tener objeciones para no recibir la corrección, pero si te sientas y escuchas y piensas de qué manera puedes implementar la sabiduría y ayudar, siempre va a haber una manera de que puedas ayudar, hay un principio en el judaísmo que dice: **Para el impío no hay respuestas y para el justo no hay preguntas**. Esto quiere decir que cuando tú eres una persona justa, humilde que quiere aprender no cuestionas con ánimo de contender, porque si estas contendiendo quiere decir que en realidad no quieres una respuesta, quiere decir que tú ya te hiciste tu propia solución; en cambio si eres una persona que reconoce que tiene mucho que aprender, no haces cuestionamientos con ánimo de contender sino que solicitas ayuda para poder comprender las cosas que no te quedan claras.

Actualmente a los jóvenes se les hace pensar que por cuanto están muy modernizados en tecnología que ya lo sabe todo, cuando se le dice algo de inmediato dice *no es así yo sé cómo son las cosas*, entonces para esa personas no hay respuestas porque considera que ya las tiene todas.

Entonces esto lo podemos interpretar de la siguiente manera: No digas nada que no va a ser aceptado y solo di cosas que van a ser aceptadas; ahora bien, si una persona va a reprender a alguien, éste principio también aplica para el que va a dar la reprensión, es decir, cuando tu vayas a aconsejar a alguien no lo trates como si fuera un burlador, ésta es la interpretación que dan los rabinos de éste pasaje, es decir, no tienes que decir: "eres un terco, eres un necio" no lo hagas así porque te va a odiar esa persona, va a rechazar lo que le digas, al contrario de eso, lo debes de tratar como sabio, asume que ésta persona es inteligente es sabia, es una persona que para empezar fue creada a la imagen de Dios, entonces tiene la capacidad para entender, así que trátalo de esa manera, dile las cosas con cariño, dile las cosas asumiendo que es una persona inteligente. Cuando Yeshúa dijo: No le des tus perlas a los cerdos, en un sentido lo dijo que dando a entender que hay un momento para todo, no todos los momentos son los adecuados para reprender a alguien, por ejemplo, cuando una persona está muy enojada no es un buen momento para reprenderlo, la respuesta blanda mata la ira.

Otra manera de interpretar esto desde la perspectiva de una persona que es sabia, siempre va a apreciar la corrección. Hazte una prueba a ti mismo preguntándote lo siguiente: ¿Qué tan fácil aceptas la reprensión? Reaccionas automáticamente rechazándolo, entonces estas cavendo en una actitud necia, ¿Cómo tener una actitud sabia? Diciendo gracias, porque eso quiere decir que buscas y anhelas ser mejor. Existen unos espejos con aumento que usan las mujeres para poder ver las imperfecciones de su cutis y es maravilloso porque pueden trabajar en sus imperfecciones, de igual manera, tienes que tener ésa misma actitud de limpiar tu cara con respecto a tus defectos de carácter, si eso le hacemos a la cara que con el tiempo se va a deteriorar cada vez más, cuando más al alma que está para ser perfeccionada, necesitas espejos de aumento para que te digan tus errores y tus defectos, de manera que en vez de quejarte de haber tenido unos papás que son muy perfeccionistas, que todo el tiempo están exigiendo lo mejor de ti, tendrías que decir que Dios te concedió tener en casa un espejo de aumento, porque Él anhela que mi alma sea perfecta, porque eso es lo que Él dijo: *Sed* vosotros perfectos como vuestro Padre en los cielos que es Perfecto. ¿Y qué es perfecto? La palabra perfecto viene de la palabra mechalem que es pagar, liquidar algo, completar algo, de manera que en el pensamiento hebreo el decir que seas perfecto es decirte que llegues al tope de tu perfección, llega al tope del estándar del cual Dios te creó, toda la vida es un perfeccionamiento, toda la vida se está reflexionando tu alma, así como tu cuerpo se fue formando en el vientre materno en nueve meses, tu alma se va a formar en el tiempo de vida que tengas y cada día es una oportunidad para perfeccionarte, y cada día necesitas un espejo de aumento con luz para quitar tus imperfecciones, para eso están tus papas, tus maestros, tu prójimo, etc. Dios se va a encargar de mandarte espejos de aumento para estarte señalando tus imperfecciones;

9 Da al sabio, y será más sabio; Enseña al justo, y aumentará su saber...

¿Y por qué el justo anhela saber? Porque; Es importante ser prudentes para identificar a quien podremos dirigir nuestros consejos, pues aquí se nos advierte que si lo hacemos con una persona 'escarnecedora' (burladora), lo tomará como ofensa y lejos de estar agradecida, nos aborrecerá por ello. Hay un principio al respecto que menciona: "Para el impío no hay respuestas, para el justo no hay preguntas"

Una persona que quiere que la voluntad de Dios se haga, no va a cuestionar. Pero una persona necia, que no quiere obedecer, constantemente va a estar cuestionando, pues solo está buscando excusas para justificar su desobediencia.

10 El temor del Señor es el principio de la sabiduría,...

El sabio tiene temor de Dios

Y el conocimiento del Santísimo es la inteligencia...

El camino a la sabiduría comienza por el primer escalón, que es el temor de Dios, ¿Por qué alguien le teme a Dios? ¿A qué le teme? Porque tiene temor del castigo, entonces por ahí empieza, pero si te dijeran que no hay castigo, que hagas todo lo que quieras y que nunca vas a recibir ningún tipo de castigo, automáticamente cambia tu vida, sin embargo cuando prevalece un pequeño pensamiento de que hay castigo. Algunos podrían decir que está mal estar viviendo con temor al castigo, sin embargo la verdad es que es benéfico tener temor del castigo, hace bien tener temor de ser castigados. ¿Qué crees que pasa en un país en donde la maldad ya no se castiga? Que saben que con darle un dinero al policía ya no pasa nada, un país que se vuelve tolerante con la maldad promoverá la delincuencia porque la gente sabe que puede hacer lo que sea y no le va a pasar nada.

Para empezar a aprender de Dios tenemos que empezar por lo más básico, que es: **tener temor de ser castigados**, en la medida en que va madurando tu fe ya no haces las cosas solo por temor al castigo, cuando tienes una relación más madura con Dios, haces o dejas de hacer las cosas no solo por temor a que te castiguen sino por te agrada, te complaces en agradarle a Dios, de hecho las escrituras dicen que todo lo hagamos por amor, ni siquiera por la recompensa, sin embargo hay veces que no siempre es suficiente hacer las cosas por amor sino que a veces se requiere temor, temor de Dios.

Hay una canción que dice que no es el temor del infierno lo que me motiva, ni es la esperanza de la recompensa en el cielo las que me motivan a hacer lo que hago, sino es, la sangre derramada en ésa cruz. Ésa debería de ser la inspiración principal, lo que él hizo por nosotros, entendiendo que somos deudores, no hacer las cosas por estar pensando en recibir una recompensa, no, sino estar consciente de que soy deudor, de que estoy en deuda por lo que hizo por mí. Imagínate lo que significa vivir para agradecerle y aparte de eso, todavía te van a dar una recompensa, iimagínate! Por eso dice en el libro de Apocalipsis que cuando recibas tus coronas ante su presencia por todas las cosas justas que hiciste, vamos a terminar poniendo esas coronas a sus pies reconociendo que él es el único digno de reconocerlas, porque si algo hicimos o hacemos es porque reconocemos que somos deudores por lo que Él hizo por nosotros.

Así que por eso el sabio recibe la reprensión, porque teme a Dios y sabe que conocer al Santísimo es la inteligencia;

Precisamente por esto, Jesús dijo en:

Juan

17:3 Y esta es la vida eterna: que te conozcan a ti, el único Dios verdadero, y a Jesucristo, a quien has enviado

17:17 Santificalos en tu verdad; tu palabra es verdad.

11 Porque por mí se aumentarán tus días, Y años de vida se te añadirán...

Esto no necesariamente quiere decir que vas a vivir más días en éste mundo, aquí se está hablando de vida eterna, tu vida no solo va a ser en éste mundo sino que tendrás vida eterna y no solo eso sino que también se dice que tu vida va a ser más abundante, tu vida va a tener más calidad porque no solo se trata de vivir sino que queremos tener calidad de vida, queremos tener paz, alegría, gozo, paciencia, todas esas cosas que añaden calidad a la vida, si recibes la sabiduría vas a tener todo eso.

Entonces si agregas sabiduría a tu vida vas a tener vida eterna; lo que estás viviendo en éste cuerpo, es pasajero, es temporal, todo lo que te fascina comer se va a ir al drenaje, todo lo que hagas en éste cuerpo es pasajero, es temporal, así que podríamos decir que tu cuerpo es como una empresa o un negocio en banca rota, un negocio fracasado es un barril sin fondo, es un negocio al que le estas metiendo dinero todo el tiempo y no le sacas provecho, todo lo pierdes, a todo negocio tienes que invertirle dinero, pero hay que ser sabio para obtener ganancia. ¿Qué negocio está en bancarrota en tu vida? **Tu cuerpo**, porque te gastas un dineral en todo lo que le metes, hay gente que se gastan fortunas de dinero andando de restaurante en restaurante, metiéndole todo el tiempo al cuerpo a pesar de que el cuerpo esté inflado, los césares en la ápoca de los romanos iban y vomitaban para volverle a meter comida al cuerpo. Pues bien, eso es lo más necio y más tonto que pueda haber porque es estarle metiendo dinero a un negocio fracasado, porque el cuerpo tarde o temprano se va a ir deteriorando por más de que le hayas metió nutrientes, por más saludable que hayas llevado tu vida va a llegar el momento en que el cuerpo va a ir al polvo, porque polvo somos y al polvo volveremos.

Así que si esto es algo tan necio, ¿entonces qué podemos hacer? Tú naciste de entrada con un negocio en fracaso, ésa es la mala noticia, la buena noticia es que también recibiste un negocio súper próspero y fructífero: **el negocio de tu alma.** Tu alma también es una empresa; tienes dos empresas, tu cuerpo y tu alma, la diferencia es que todo lo que le metes a tu cuerpo se va al retrete y todo lo que le metas al negocio de tu alma es fructífero, sin embargo no te puedes deshacer del cuerpo, porque tu cuerpo es la única casa en donde vive tu alma, es una casa que para eso es, tienes que vivir en el cuerpo, ese es su fin, el cuerpo sirve para algo.

Por ejemplo, piensa en un empresario que tiene una fábrica de zapatos que lo que produce es un desastre y tiene empleados que no puede despedir porque no tiene dinero para liquidarlos y éste empresario tiene otra empresa que fabrica maletas y que resulta un éxito, entonces lo que hizo el empresario fue poner a todos los trabajadores de la empresa de zapatos a hacer maletas.

¿Cómo podemos aplicar esto a nuestro cuerpo? Usa tu cuerpo para hacer cosas que edifiquen a tu alma. Como dijo el apóstol Pablo, presenta tus miembros, (tus manos, tus piernas, tus ojos, tus oídos) preséntalos en sacrificio vivo santo agradable al Señor, que es tu culto racional. ¿Qué quiere decir eso? Usa tu cuerpo para hacer buenas obras, usa tus ojos, en vez de pasártela viendo cosas que nada que ver, usa tus ojos para leer, usa tus ojos para contemplar la creación, es bueno que dejes de ver por un tiempo la pantalla de televisión en un mundo virtual, hasta tus ojos descansarían si te

fueras a ver la montaña, es increíble lo que descansan los ojos, pero cuando te tomas un tiempo y te pones a ver los colores del cielo, los árboles, escuchas el sonido de los pájaros, utilizas tu cuerpo para darle descanso a tu alma, utiliza tus oídos para escuchar palabras de sabiduría, palabras de la escritura, entonces de esa manera estas usando los miembros del cuerpo que se van a ir al polvo, los estas usando para el negocio próspero y fructífero que será para la eternidad donde tendrás abundancia de vida;

No solo se refiere a cantidad, sino que al buscar siempre el obedecer a Dios, la calidad de nuestra vida será mucho mejor. De igual manera tiene que ver con el legado que dejaremos y que permanecerá aún después que termine nuestra existencia en este mundo.

12 Si fueres sabio, para ti lo serás; Y si fueres escarnecedor, pagarás tú solo...

Si vas a ser sabio en realidad tienes que entender que es para tu beneficio, no hagas las cosas ni siquiera por Dios, Job dijo que si haces buenas obras, si haces justicia, ¿en qué le beneficia a Dios? ¿Y si pecas, que le haces daño a Dios? En lo absoluto. Absurdamente hay gente que vive con resentimiento hacia Dios que toma decisiones como si lo que fueran a hacer fuera en contra de Dios, el hijo necio se afecta así mismo, el necio en nada afecta a Dios con su necedad, y el hijo que busca sabiduría y que es sabio, también es en propio beneficio de él mismo. Salomón dijo que la necedad estará atada al corazón del muchacho pero la vara y la corrección le apartará de él, así que todos nacemos siendo necios y con una actitud de negatividad, no nos gusta mucho recibir corrección sin embargo tenemos que perseverar porque finalmente será para su beneficio propio. La Toráh fue dada para que te vaya bien, las instrucciones y la ley de Dios fue dada para que te vaya bien, Dios de antemano te ama y quiere lo mejor para ti pero puso todas instrucciones para que te vaya bien, para que escojas el bien y la vida.

Por último, el proverbio va a cerrar con el contraste de la necedad y así como te personifico a la sabiduría con una mujer sabía que edifica que pone cimientos, que hace muchos preparativos para el banquete, que mezcla el vino con agua, que hace el pan, en fin todo eso que implica mucho trabajo; pero veamos el contraste con la mujer insensata, con la necedad, la mujer alborotadora, muy despampanante que bien se podría traducir como indiscreta, escandalosa, imprudente, muchas de éstas mujeres que te pueden llamar la atención, que salen en la televisión, en los anuncios, en la revistas, a la hora de la hora, se le caen las pestañas porque son postizas, mucho de su imagen es Photoshop, programas de computación para que se vean espectaculares, pero ya cuando las conoces a la hora de la hora te das cuenta de que todo en ellas es superficial, prótesis, joyas, pestañas postizas, pero una vez que se quitan todo eso quedan como el pato Lucas que hasta el pico se le cae, sin embargo, aun cuando se vea así una mujer, cuando sea anciana simplemente van a recordar lo que fueron, así que si eso lo que te cautivó en una mujer, simplemente tiene que ver con la necedad; la necedad, la maldad que éste mundo te ofrece te lo pone todo muy espectacular, así es Hollywood, todo en la películas impresionantes son puros efectos especiales, algo ficticio, irreal;

Puede ser que existan razones suficientes para comportarnos neciamente, sin embargo ya sea que decidamos obedecer o no a Dios, las consecuencias generadas por nuestra conducta, irán dirigidas principalmente a nuestra persona.

13 La mujer insensata es alborotadora; Es simple e ignorante...

En realidad, la mujer alborotadora es ignorante, no sabe nada, no es edificante vivir en una superficialidad de la necedad, la mente humana es prodigiosa, si hay algo que promueve el pensamiento y que tu mente trabaje, es tener una conversación inteligente con alguien, es algo que causa que tu cerebro trabaje mucho, pero cuando estás hablando con alguien que no sabe nada y solo habla pura superficialidad, puro adorno, cuando ya te diste cuenta que éste mundo te ofrece puro

adorno y superficialidad, la verdad es que ya te aburre, te das cuenta de que invertiste tanto dinero y esfuerzo en algo que es de plástico, en algo que se deteriora tan fácil;

Las características aquí mencionadas reflejan la personalidad de alguien vacío interiormente. Es fácil identificar a este tipo de personas pues su conversación solamente gira en torno a cosas superficiales, vanas, que a la larga no aportan ningún beneficio.

Mateo

12:34 iGeneración de víboras! ¿Cómo podéis hablar lo bueno, siendo malos? Porque de la abundancia del corazón habla la boca.

12:35 El hombre bueno, del buen tesoro del corazón saca buenas cosas; y el hombre malo, del mal tesoro saca malas cosas.

14 Se sienta en una silla a la puerta de su casa, En los lugares altos de la ciudad,15 Para llamar a los que pasan por el camino,...

¿Cuál es la diferencia entre ésta mujer personificando la necedad y la otra? La otra antes de empezar a invitar, dice que labró su casa, edificó siete columnas, mato sus víctimas, mezcló su vino y puso su mesa, es decir, primero hizo todo esto y luego ya empezó a invitar, pero la mujer que representa a la necedad no, la necedad es improvisada, lo que quiere es ponerse en lugares altos, representando una actitud de arrogancia y soberbia pero sin preparación, solo quiere mostrar lo de afuera pero por dentro no hay nada de preparación, así es la necedad, si tú quieres llegar a un lugar alto rápido y sin preparación, la caída va a ser muy fuerte, por eso es el principio enseñado por Yeshúa que dice que cuando te inviten a un banquete no trates de sentarte en el primer lugar, no sea que llegue el anfitrión y te quiten de ahí, mejor ve y siéntate en el último, para que sea más honor cuando te digan: ven siéntate más cerca. Llegar a un lugar alto implica mucho trabajo, mucha preparación.

Entonces el principio es que no trates de tomar el atajo, a la edad de un joven es muy común querer tomar atajos, pensando que es muy tonto el que trabaja mucho y le echa muchas ganas, no tengas la actitud de hacer las cosas sin preparación, porque aunque llegases a lograr algo sin preparación, no vas a apreciar tanto el estar ahí y la caída puede ser estrepitosa;

Pon atención y ve a quién es a quién llama la necedad:

Que van por sus caminos derechos...

El yetzer hará, la vida de pecado y de maldad va a estar mucho más interesado en los que van en un camino recto porque quiere desviarlos, entonces entre más te esfuerces en ir en un camino recto, cuida las tentaciones, cuídate de todo lo asombre porque no todo lo que brilla es oro;

Otra vez utiliza los mismos prospectos, los simples y los faltos de cordura, te van a tratar de apantallar por cuanto eres crédulo e ingenuo, tienes que tener cuidado, porque ahí está el fuego artificial, ahí está lo superficial. ¿Y qué es lo que te dice? *Las aguas hurtadas son dulces...* si como vimos el agua es un sinónimo de la instrucción de Dios, entonces cuando se habla de aguas hurtadas se refiere a un fraude a la Palabra de Dios, quitarle a la Palabra de Dios, es hacer algo prohibido por la Palabra

de Dios y que al mismo tiempo te dice que es dulce. Ésta es la típica mentira que dice que Dios no quiere que goces y que para que goces tienes que hacer cosas malas. El rey David dijo que lo que realmente es dulce es la Palabra de Dios, dulce como la miel que destila del panal, pero el engaño te dice que no, que la Palabra de Dios es insípido y la necedad te invita a la mentira al hurto diciéndote que en lo oculto es delicioso; ésa es la manera en que el yetzer hará te engaña, el pecado te cautiva haciéndote pensar que es agradable y que te va a traer placer, deleite, pero también ya habíamos aprendido en otro proverbio que en principio el pecado te puede parecer dulce pero al final es amargo como la hiel, como una hierba súper amarga;

18 Y no saben que allí están los muertos; Que sus convidados están en lo profundo del Seol.

¿Te pareció lo prohibido agradable y dulce? El final es el sepulcro, el final es la muerte y confusión perpetúa, el profeta Daniel no dijo que el sepulcro es el final, él dijo que va a haber resurrección de los muertos;

Daniel 12.- 2 Y muchos de los que duermen en el polvo de la tierra serán despertados, unos para vida eterna, y otros para vergüenza y confusión perpetua. 3 Los entendidos resplandecerán como el resplandor del firmamento; y los que enseñan la justicia a la multitud, como las estrellas a perpetua eternidad...

La agradable sensación que genera el realizar alguna actividad en secreto o apartadamente, y que sabemos de antemano que no es correcto hacerlo, realmente es una sensación pasajera. Precisamente este proverbio menciona que quien acude a esta invitación para hacer cosas en lo oculto no llevará a buen fin, pues su destino es la muerte.